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内容概要：

当前微信营销处于起步阶段，各类培训机构和营销大师们可劲的忽悠传统企业，而传统企业们也不断重复着微信营销的严重误区，
像一只无头苍蝇。作者想以此文给正在或想做微信营销的传统企业们提供些参考。十几年前，互联网刚起来的时候，众多从事企业
网站建设的网...

正文：

当前微信营销处于起步阶段，各类培训机构和营销大师们可劲的忽悠传统企业，而传统企业们也不断重复着微信营销的严重误区，
像一只无头苍蝇。作者想以此文给正在或想做微信营销的传统企业们提供些参考。 

十几年前，互联网刚起来的时候，众多从事企业网站建设的网络公司，向传统企业兜售网站建设业务，名头就是帮助企业信息化建
设和开展网络销售业务。但其结果是什么呢？最后企业网站只是一张网络名片而已，那为什么会这样呢？ 

 

主要原因是： 

1、企业主不了解互联网特点或理解不深，不去改变思维方式，无法适应互联网发展环境。 

2、没有这样的运营或执行团队，不知道如何玩互联网。 

这些企业主们从开始的心花怒放到最后的心灰意冷，在如今利用移动互联网的微信营销兴起背景下，这一幕幕又再度疯狂上演中。 

企业做微信营销的6大误区 

1、免费营销培训，免费的结果是所有列举功能都需要购买他们的软件才能实现，这就是培训卖软件的套路。 

免费就决定了培训质量，天下没有免费的午餐，如果您想了解了解，有机会能去听听也不错，不要轻易下手即可。当然也有不错的
培训，有干货，但这样的培训极少。如今的培训市场极度混乱，不要说不了解互联网的传统企业，就连我们业内人，也无法马上区
分优劣的培训。 

2、电话销售软件并附送一些案例技巧攻略，买回来后发现只有基本功能，新增定制功能还要付费。 

几乎每个传统企业的需求都有差异，用标准化软件如何能满足传统企业需求呢？如何才能植入基于企业自身的基因和特色呢？这个
问题还是留给传统企业主们去思考吧。 

3、用自己技术或外包技术团队开发系统，结果开发周期长还反复翻工调整，严重影响前端运营和用户体验，导致微信营销停滞不
前，一盆冷水从头浇到脚。 

从事互联网的朋友都知道产品经理的重要性，如果没有优秀的产品经理，那对技术团队就是恶梦，反复翻工不说，用户体验也会有



大问题，其结果可想而知。 

4、有一套完全符合业务需求的系统软件，但运营团队不给力，始终无法发挥理想作用。 

这种情况就好像你拥有了非常先进的武器，但没有会使用的人，无法发挥武器的最大作用或最终成了摆设品，是不是感觉又回到了
10几年前的企业网站情形？当然，以前还能找找外包团队运营，但微信营销似乎无法外包或者说部分无法外包。 

5、具备完善的系统和运营团队，但没有各个部门较好的协助与配合，既企业内部或合作伙伴利益分配不平衡，效果不明显甚至导
致项目夭折。 

微信营销涉及众多部门，这点和电商业务相通的，通常有2种情况，分别是企业内部各个相关部门和企业部门与经销商之间的利益
分配制度，故需要企业老大决策（切蛋糕艺术），否则微信营销团队会出现有力使不上或微信营销无法顺利开展并导致夭折的情况
出现。 

6、简单粗暴一味的强调推广销售而忽略客户服务细节 

这与急功近利的心态有关，希望马上看到效果。我认为这是正常心态，但对于移动终端来说，你得考虑这样的信息是否给用户造成
骚扰？你提供的信息对于用户来说是否有价值？否则未来移动终端一大堆应用，你是否考虑过用户打开移动终端会出现死机的情况
而立即删除软件或取消关注呢？要知道这样失去的是你的老客户而不是新客户，更何谈能吸引新客户呢？  

说到这里，当前微信营销的几大严重误区已经比较明显了，一般传统企业常犯的有第1、2、5、6条。其中第1、2条，对于不懂互联
网的传统企业很常见，尤其是第5、6条，第5条是属于内耗，非常普遍。 

做微信营销之前，先看自身是否适合 

就现阶段而言，并非所有企业都适合做微信营销，换种说法，就算做，效果也不会你所期望的那么好。那什么样类型的企业更适合
呢？ 

1、知名品牌或高标化产品（实物类商品） 

品牌意味着什么？流量和信任，尤其是对于新用户而言，所以推广起来的效果也会相对较好。大家都知道，目前移动终端的推广完
全不同于PC终端的推广，属于有力使不上的情况。对于非知名品牌，有人会说，那我通过移动终端吸引用户来实体店体验不就解
决信任和体验问题了嘛？这个思路没错，但在缺少信任的情况下，到底有多少人愿意花这个时间到实体店去体验呢？所以这里我说
的是更适合的情况。另外，高标化产品属性相对简单，专业程度并不高，易对比，用户容易辨识，所以也相对容易做微信营销，如
数码家电、化妆品、运动品、奶粉等品牌度高度集中的行业。 

2、连锁型或会员制业务的传统企业 

除了信任，还有体验、文化和便捷，这类企业一般具备一定的知名度，用户能看得见摸得着，也相对方便找得到。这里我重点强调
下，尤其适合虚拟产品类业务的企业，因为这种企业一般销售的是服务或无形产品，这与微信营销工具属性高度重合，可以更好的
开展营销和服务，例如影院、旅游、KTV、美容、美发、健身等。 

3、重复消费或复购频率较高的产品 

这与当前微信营销工具属性有关，一旦成了您的粉丝或会员，那会员营销就相对好做了，可以分析用户属性或产品使用周期，然后
就能开展精准会员营销，实物类商品如快消品、保健品、化妆品、女装等，虚拟类商品如旅游、酒店、游戏点卡、电子优惠券等。
PC终端电商的会员营销在2013年底短信严管后，就处于空中楼阁状态了，根本无法落地呀，空有一堆会员和数据，没有有效的营
销通路去实现。所以，现在所有PC终端的会员营销都是浮云，别听那些企业叫的很响，那是因为他们得靠这个吃饭。 

4、客单价中高端产品 

低端价位产品的客户几乎不存在回头率，也不存在什么用户忠诚度，那么在移动终端推广困难的情况下，低端产品显然就不太适合
了，一是你找不到可以推广的地方或平台，二是就算有你也会发现推广费用高的惊人，估算ROI根本不划算。针对这点，也有不少
人持不同观点，至于到底如何，我想应该以实践来证明，当然我这里还是讲最适合的产品类型，并非绝对。 

如果你从起点就错了，后面的路可想而知。当然我相信随着微信营销的全面发展，会有更多适合做微信营销的企业或产品类型，只
是现阶段你的企业或产品是否适合，这是需要你了解的。换句话说，你是否在正确的时间做正确的事情。如果你是提前布局，也没
问题，只是需要更多的时间和耐心，还要允许犯错。 

综上所述，当前微信营销主要在内部和外部两大方面存在严重误区，虽然犯错很正常，但关键是犯错后要能快速找到问题在哪，否
则你只能不断重复的犯错并失去信心，最终抛弃微信营销。 
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